

令和4年第9回 定例会 蓮田市教育委員会会議録

招集年月日	令和4年9月30日	開会場所	蓮田市役所 西棟第3・4会議室			
開会の日時 及び宣告者	令和4年9月30日 午前9時30分 教育長 西山通夫					
教育長	蓮田市教育委員会教育長 西山通夫					
招集状況 及び出席状況	席次	氏名	備考	席次	氏名	備考
	1	西山通夫	出席	4	塚本聖子	出席
	2	飯野和之	出席	5	渡邊陽子	出席
	3	増田孝	出席	書記	加藤弘之	
議事参与者	<p>学校教育部長 槍田光東</p> <p>生涯学習部長 小宮雪晴</p> <p>生涯学習部参事兼社会教育課長 兼文化財展示館長兼中央公民館長 横田修子</p> <p>教育総務課長 鈴木聖雄</p> <p>学校教育課長 堀内健司</p> <p>子ども支援課長 坂口洋子</p> <p>保育課長 小林直美</p> <p>文化スポーツ課長 兼総合市民体育館長兼総合文化会館長 小野寺潤</p> <p>図書館長 下之園友子</p>					
傍聴者	なし					

会議の進行状況・顛末

開 議 令和 4年 9月30日 午前9時30分

西山教育長、開会を宣言する。

西山教育長の命により塚本委員、渡邊委員 前回会議録（第8回定例会）に署名する。

教育長の報告

西山教育長から、以下の報告がなされた。

1. 9月蓮田市議会定例会の一般質問について
2. 「蓮田市の学校における働き方改革基本方針」の改定について
3. 学力・学習状況調査の結果分析について
4. 蓮田市教育委員会学校教育表彰について
5. 9月の学校における新型コロナウイルス感染者の動向について
6. 放射線量の測定値について
7. その他

報告事項についての質疑

飯野委員 従来の雅楽谷の森フェスティバルは市役所敷地内で開催していたため、黒浜貝塚を見学される来場者も多かったです。今年度は市民体育館等が会場となっています。そうすると、市民の方に黒浜貝塚を認識していただく機会が減ると思いますが、今後どのように周知することになるのでしょうか。

西山教育長 整備が進んだ後の話になりますが、黒浜沼や他の遺跡といった資源等と関連付けながら学習コースを組み立て、自然や歴史を学べるようにすることが考えられます。

渡邊委員 蓮田中学校の運動会を見ました。無事に開催できて良かったです。保護者からはすごく良い運動会だったと好評でした。

一方、暑かったので熱中症の危険を若干感じました。大きい水筒を持っている子ばかりではないので、スポーツドリンクなどのペットボトルの持ち込みを運動会のときだけでも許可していただければと思いました。また、児童の席の上にもテントを設営した方が良いのではないかと思います。例えば小中学校で共同でテントを持つとか、各学校で開催日をずらし、順番に使う方法も考えられます。

あと、蓮田中学校では相撲体操という上半身裸でやる組体操がありますが、現在感染症の影響で実施していません。保護者はとても見たいのですが、子どもたちのなかには、保護者や女子生徒の前で上半身裸になるのを苦痛に感じている子もいるかもしれません。ですので、安易に再開するのではなく、慎重に検討していただければと思いました。あわせて、水泳授業のジェンダー水着の検討も進めていただければと思います。

堀内課長 飲み物の持ち込み方法については各学校で対応が異なっているのが現状です。ただ、ペットボトルの場合はゴミになりますので、やはり水筒を複数持ってくるか、大きい水筒を持ってきてもらうよう対応できればと思います。

次にテントについてです。9月末に部活動の新人戦がある関係で、運動会の日程を学校ごとにずらすのは難しい現状があります。テントについては、テントの数と生徒数によっては生徒の席をカバーできますが、蓮田中学校の規模では相当数のテントが必要となるため難しいです。熱中症対策については、生徒が帽子をかぶるように学校側にはお

願っているところです。

西山教育長 相撲体操は以前から賛否両論あり判断が難しいですね。学校のことなので教育委員会からは検討をお願いするのみですが、現実的には、上半身も着衣で行うというところになるかと思います。現在ジェンダー制服の検討を進めており、来年あたり決定すると思います。ジェンダー水着の検討はその後に議論することになるのではないのでしょうか。

増田委員 教科担任制を導入している小学校もあります。学校訪問の際は、担任が授業をしていてなかなかお話を聞けないので、教育委員会で把握している現状と課題とを教えてくださいませんか。

槍田部長 担任がお互いの教科を持ち合うことで、他の学級の児童の様子も把握できますので、生活指導面でも大変プラスになります。私は中学校畑出身ですが、現場を見て、小学校の先生は、中学校の先生以上に全ての授業を自分でやりたいという気持ちが大変強いということが分かりました。そういった意味で、教科担任制のメリットを小学校で話すと、なかなか理解が難しいという反応も年度当初はありました。しかし、1年間教科担任制をやってみて良かったと実感していただけたようです。やはり校長がビジョンと強い意志を持って、小学校の先生の考えも考慮しながら、特に複数学級の学校から導入していければと考えております。また、教科担任制であれば、一度の教材研究を複数の学級での授業に活用できますので、働き方改革という観点からもメリットがあると考えます。

西山教育長 一方で課題もあります。全国都市教育長協議会等で他の教育長と情報交換しましたが、いろいろな課題が浮き彫りになりました。そのなかの一つに、教員側の希望の偏りがあります。みんな算数、とくに高学年の算数だけやりたいという希望が多いそうです。教科の取り合いになります。また、教員の担当が特定の教科だけに偏ると、他教科の力が全然つかなくなるという問題もあります。ですので、教科を割り振る校長先生の力量が大事になりますし苦労も大きいです。

塚本委員 学校訪問させていただいて感じるのですが、先生方には今後も研究授業や研修を通して力量をつけていただきたいと思う反面、負担軽減の方法も考えていかなければならないところに難しいものを感じています。私達のために学校訪問の資料を作っているのも負担なのかしらと思うことがあります。ただ、私達としては学校の様々な姿や子どもたちを見ることができありがたい機会ですので、続けさせていただきたいなと感じました。

付け加えて、教室にあった図書ですけれど、子どもたちがとても大切に使っているのを感じました。学童保育所を訪問したときも、子どもは本をよく手に取っているようで、学童の先生たちは、図書館から配布される図書をすごくありがたいとおっしゃっていました。これからもぜひ続けていただきたいと感じています。

鈴木課長 議事に入る前にお諮りいたします。報告第24号から報告第27号は公開で行いますが、「教育行政の執行状況に関する点検評価報告書」につきましては、議会への報告事項案件であることから、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項の規定に基づき、非公開で行いたいと思いますが、いかがでしょうか

全委員承認

議 事

(公開審議)

西山教育長、報告第24号「蓮田市こども医療費助成条例施行規則の一部を改正する規則について」を報告する。坂口課長、朗読及び報告理由の趣旨説明を行う。

西山教育長、報告第25号「蓮田市ひとり親家庭等医療費助成条例施行規則の一部を改正する規則について」を報告する。坂口課長、朗読及び報告理由の趣旨説明を行う。

西山教育長、報告第26号「蓮田市図書館協議会委員の委嘱について」を報告する。下之園館長、朗読及び報告理由の趣旨説明を行う。

西山教育長、報告第27号「令和5年度総合市民体育館施設の優先利用の取扱いについて」を報告する。小野寺課長、朗読及び報告理由の趣旨説明を行う。

協 議

(非公開審議)

令和4年度教育行政の執行状況に関する点検評価報告書(原案)について、事務局からの説明の後、各委員による協議がなされた。

西山教育長の閉会宣言で第9回定例会は閉会となった。

閉議 午前11時25分